

Caen 2.73% exportaciones de México a EU (Reforma 03/09/15)

Caen 2.73% exportaciones de México a EU (Reforma 03/09/15) Ernesto Sarabia Cd. de México (03 septiembre 2015).-

Durante julio, el valor de las ventas de mercancías mexicanas a Estados Unidos se redujo 2.73 por ciento a tasa anual, a 24 mil 468 millones de dólares. Los datos del Departamento de Comercio de la Unión Americana revelan que en junio las exportaciones hacia Estados Unidos habían avanzado 6.42 por ciento anual, de la mano del desempeño en la industria fabril del principal socio comercial de México, una situación que fue diferente en el mes siguiente. En el sexto mes del año en curso, el ISM manufacturero de Estados Unidos subió 0.70 puntos, a 53.5, una variación que apoyó al sector externo mexicano por el lado de las exportaciones. No obstante, durante julio, se registró una baja en el ISM de las manufacturas en Estados Unidos a 52.7 puntos, es decir, 0.80 menos que el mes previo, en un contexto de apreciación del dólar y una actividad económica en el mundo menos robusta. Hay que recordar que en abril y mayo pasados, las exportaciones de México a EU también registraron reveses a tasa anual. Por ahora, la disminución de las ventas mexicanas destinadas al mercado estadounidense se dio a la par de un alza en las importaciones de 1.42 por ciento en julio, por lo que el saldo comercial a favor del País se contrajo 22.4 por ciento, una reducción que no se contabilizaba desde enero de 2014, periodo en el que descendió en la misma magnitud. Al considerar este movimiento relativo, el superávit del comercio de México con EU se cifró en 3 mil 403 millones de dólares en julio. Por ello, no sorprende que en los primeros siete meses de 2015 el valor de lo vendido por México a Estados Unidos no obtuvo un avance significativo, al registrar apenas una variación de 0.3 por ciento anual. De modo que las exportaciones acumuladas del País hacia EU de enero a julio sumaron 169 mil 611 millones de dólares; en tanto, las importaciones fueron por 138 mil 377 millones, una combinación que dio como resultado una balanza comercial superavitaria para México por 31 mil 235 millones. Otras economías que destacaron por presentar los mayores superávits comerciales con EU fueron China, con 202 mil 346 millones de dólares en los primeros siete meses del año; Alemania, con 42 mil 213 millones; y Japón, con 40 mil 395 millones. Por su parte, el déficit comercial de bienes y servicios de la economía estadounidense con el mundo ascendió a 306 mil 149 millones de dólares de enero a julio de 2015, un 3.59 por ciento mayor respecto al mismo periodo del año pasado, con cifras ajustadas por estacionalidad. Sin embargo, sólo en julio, el desequilibrio comercial de EU se colocó en 41 mil 863 millones de dólares, lo que representó una caída mensual de 7.39 por ciento, derivada del aumento en las exportaciones y baja en las importaciones.